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本报讯（记者吴向正 通讯员
殷莉萍）“我会铭记他人在我风雨
兼程时送上一把伞，待日后羽翼丰
满，我一定会撑起一把伞，帮助他
人遮蔽风雨，让大爱传递下去。”
在前天余姚市慈善总会举行的大学
新生慈善助学金发放仪式上，刚考
上浙江师范大学戏剧影视文学专业

的大学新生小杨动情地说。
在第八个“中华慈善日”来临

之际，余姚市慈善总会举行本年度
大学新生慈善助学金发放仪式，为
现场 69 名大学新生送上爱心助学
款人均 5000 元，从大二开始人均
资助每学年 4000 元，直至其大学
毕业。

据悉，余姚市慈善总会从成立
第二年开始就开展慈善助学活动，
至 今 从 未 间 断 ， 今 年 已 是 第 25
年，累计帮助 2000 多名家庭经济
困难的大学生顺利完成学业。今年
余姚市慈善总会结合第八个“中华
慈善日”系列宣传活动，协调安排
18 家冠名基金企业提供资金，用

于大学新生助学。
今年，余姚市慈善总会共安排

资金 99.4 万元，用于大学生慈善助
学，共确定 229 名受助对象，除了
上述 69 名大学新生以外，还包括
160 名在读续助生。受助对象主要
为因灾、因病造成家庭经济困难的
大学生。

余姚慈善总会为困难大学新生发放助学金
25年累计资助2000余名大学生

本报讯 （记者王岚 通讯员
张科子 周瑾） 连日来，宁波市市
场监管部门对学校及托幼机构食
堂、校园周边餐饮单位等开展专项
检查，切实保障秋季开学校园食品
安全。

“你好，我们是鄞州区市场监
管局执法人员，请出示一下你的健
康证。”近日，在鄞州瞻岐镇中心
小学，执法人员进入学校食堂后
厨，仔细查看证照和从业人员健康
证上墙情况，并对健康证有效期进
行逐一核对。

随后，执法人员翻看了食品原
料 进 货 台 账 ， 确 保 来 源 可 追 溯 。

“ 暑 假 时 间 长 ， 且 期 间 温 湿 度 较
高，因此，学校食堂物资仓储环

境、库存积压和已开封使用食品
原料是本次检查的重点。”执法人
员说。

除学校食堂外，执法人员以学
校周边 200 米为重点，深入餐饮单
位进行检查，重点查看经营主体资
格是否合法。对于所售食品，重点
关注是否存在变质、过期等情况，
经营者是否履行进货查验义务、能
否提供索证索票材料等情况。

据悉，此次检查重点聚焦人员
管理、进货查验、场所卫生、留样
管理、食品储存和加工操作等关键
环节，推动各方责任有效落实。

据统计，宁波共有学校、托幼
机构食堂 2128 家。检查工作将持
续到 9 月 15 日。

守护学生“舌尖上的安全”

市场监管部门检查
学校及周边餐饮安全

记者 张弛

“ 迎 亚 运 · 文 明 宁 波 随 手
拍”百日活动自 6 月 15 日推出以
来，广大网友踊跃响应，积极
查找周边各类问题，用实际行
动 为 市 容 增 光 添 彩 。 8 月 31
日，记者对网友近期通过宁波
民生 e 点通群众留言板反映的城
市公共设施破损情况进行了走
访，发现维护工作有待加强，更
需精细化管理。

水泥桩仍倒在人行道上

8 月 23 日 ， 有 网 友 留 言 ：
“在甬兴东路凤凰新村 85 幢沿街
商铺的人行道上，水泥桩已倒下
三个。”

对于此事，鄞州区中河街道
8 月 25 日回复：“街道工作人员
已对水泥桩进行维修，已重新完
成安装。”

8 月 31 日中午，记者在凤凰
新村东侧出口看到，网友此前拍
到的水泥桩，仍倒在人行道上。

记者就此事向中河街道核
实。对方表示，此前工作人员修
复了网友反映点位西侧的部分水
泥桩，对于网友反映的水泥桩，
目前已联系养护单位前往修复。

欢乐海岸路上隔离
栏被破坏

有网友反映，鄞州区欢乐海
岸路双向车道中间的绿化带和隔
离栏多处被破坏，经常有行人抄
近路横穿马路，十分危险。

对此，鄞州区回复表示，已
修复隔离栏不少于 5 次，会在综
合验收前一次性整改到位；人行

横道设置，须征得交警、规划等部
门同意才能实施。

8 月 31 日下午，记者来到欢乐
海岸路，道路两侧分别是商业综合
体和居民区，来往行人颇多。在长
达数百米的欢乐海岸路上，暂时没
有为行人过马路预留通道，正常情
况下行人需要走数百米才能绕开绿
化带过马路。

记者注意到，为了通行方便，
来往行人均从绿化带的缺口处横穿

马路，其中不乏老人和孩子。尽管
在一些缺口处也设置了围挡和提
示牌，禁止行人横穿马路，但收效
甚微。

记者迎上一名横穿马路而来的
市民。对方表示，自己就住在附近
的居民区，过马路如果不穿越绿化
带，实在是太麻烦。

如何解决道路安全保障和行人
便利通行的矛盾，考验着城市管理
者的智慧，记者将继续关注。

这些城市公共设施维护要加强这些城市公共设施维护要加强
李国民

据 9 月 2
日 《宁 波 日

报》民生版报道，8月28日，市民
李先生在宁波民生 e点通群众留言
板上反映，奉化公交运营太敷衍，
公交车上线路走向示意图模糊不
清，有的文字字号太小，看着十分
吃力，让乘客“考眼力”；部分公
交站点名称未及时更新，有的代表
性建筑物已经搬迁许久，站点依然
以此命名，容易误导他人。

从乘客的反映和记者的采访情
况来看，奉化公共交通部门的确存
在不少问题。乘公交车的往往老年
人居多，车上线路走向示意图这么
模糊，字号又这么小，“老花眼”
是根本看不清的，这样的示意图有
多少意义呢？6月27日起奉化汽车
东站已经停运，整体迁至奉化客运
中心，可北侧大成东路上的公交站
名依然是“奉化汽车站”；锦屏中
学去年 9月搬迁，目前旧址已为锦
屏中心小学，然而将近一年，附近
的站点名仍为“锦屏中学”……说

这些站牌名“张冠李戴”“南辕北
辙”是毫不为过的。不要说人生地
不熟的外地乘客遇上这些站名会

“丈二和尚摸不着头脑”，就连奉化
本地人也会一不小心“迷路”。市
民李先生说，“奉化现在越来越美
了，可公交让人越来越迷糊”。这
既是他对奉化这几年发展变化的肯
定，同时也是对奉化公共交通部门
提出的批评。

存在这样那样的问题不可怕，
怕的是对存在的问题熟视无睹，迟迟
不整改。希望奉化公共交通部门虚心
听取群众意见，抱着有错就改、有错
必改的态度，及时跟进并解决问题，
为乘客提供安全、便捷、舒适的公交
服务。公交线路有终点站，为广大乘
客服务是没有终点的。

离杭州亚运会开幕不到一个月
时间了，为了不让来奉化的国内外
游客“迷路”，为了展示宁波的良
好形象，希望奉化公共交通部门第
一时间把暴露的问题解决好，并举
一反三、查漏补缺、堵塞漏洞。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

别让来奉化的
国内外游客“迷路”了

记 者 陈 敏
通讯员 邱馥琛 黎 丽

9 月 1 日 ， 新 学 期 开 学 第 一
天，宁波的各大中小学校充满了孩
子们的欢声笑语。一早，海曙区 8
岁的圆圆在妈妈的陪同下，来到自
己的学校。看着女儿欢跳着进入校
园，妈妈有点泪目，女儿的上学梦
终于圆了，而这一切的背后是社会
爱心人士浓浓的关爱情。

圆圆 3 岁时，在上海被确诊为
急性髓系白血病 （M5 型） 和结核
病，同年转至北京住院治疗。之

后，圆圆便开始定期往返宁波、北
京接受治疗。为照顾圆圆，父母只
得双双辞掉工作。医疗费、营养
费、交通费再加上各种杂费支出，
让整个家庭陷入困顿。

2021 年 7 月 ， 海 曙 区 医 保 局
“焕然医新”医疗救助家庭社会工
作服务项目组摸排到圆圆家有巨额
医疗费用支出，并迅速对圆圆家开
展了第一次入户探访。之后，医保
中心工作人员、社工、心理咨询师
组成联合团队，为圆圆家开展了异
地就医备案和报销流程操作指导、
政策解读、心理压力舒缓、儿童绘
画疗愈等服务，之后又为圆圆家提
供了 1.1 万元的爱心善款。

去年，圆圆的哥哥考上大学。
让圆圆父母感动的是，项目组立马
帮忙联系了古林镇的民政救助管

家，为他们的儿子申请到了助学
金，同时还牵线爱心企业家捐款解
决了他儿子的上学费用。

经过几年的治疗，圆圆的健康
状况得到了很大改善。今年 9 月，
圆圆终于可以 回 到 宁 波 上 学 了 。
项目组获悉后，再次组织古林救
助办、古林镇卫生院和海曙区民
政局“童舟共济”困境儿童成长
项目集体来为圆圆“送学”。考虑
到圆圆需长期服用昂贵的进口抗
排异药物和注射营养针，海曙区
慈善总会医保分会还特别送上了
一个爱心红包，爱心团队其他成
员也给圆圆送来了玩具、画笔颜
料、水杯等。

“因为一直在住院，孩子没有
机 会 读 幼 儿 园 。 她 非 常 期 待 上
学，渴望能像其他孩子一样背上

书 包 、 坐 在 教 室 里 。” 圆 圆 爸 爸
说 ， 这 几 年 ， 为 了 陪 圆 圆 治 病 ，
全家人两地分居，如今又可以生
活 在 一 起 ， 圆 圆 也 能 顺 利 上 学 ，

“真的很感谢，我们现在感到十分
幸福！”

圆 圆 上 学 了 ，“ 焕 然 医 新 ”
医疗救助家庭社会工作服务项目
组 对 圆 圆 的 关 注 并 没 有 结 束 。

“ 之 后 我 们 会 继 续 跟 进 圆圆的情
况，只要他们有需求，我们就会
尽可能地帮助他们。”项目组相关
负责人说。

据悉，海曙区医保局“焕然医
新”项目成立于 2020 年，主要为
医疗救助家庭提供政府救助之外的
资源链接叠加、情感支持、能力增
强、社区融合等专业服务。截至目
前，该项目已动态更新医疗救助对
象信息 4888 人次，开展电话访问
和实地走访 6480 人次，完成高额
医疗费用化解 3 人、291 户家庭微
心愿对接，并链接宁波城投、银保
单位等各类资源估值 20 万元。

爱心助力 圆圆“圆梦”

见习记者 何 晴
通 讯 员 包可良 吴黛黛

“握笔时手心是空的，藏锋起
笔，平稳行笔，回锋收笔。”8月 31
日，象山县舫前村全新修葺的红木
犀诗馆内，退休教师王必雄正手把
手教村里的孩子写毛笔字。“以前看
到学校里高年级的同学写毛笔字，
感觉他们很厉害，现在我也能写
了。”二年级学生王佳棋自豪地说。

舫 前 村 一 向 注 重 耕 读 传 家 。
1860 年，舫前的王莳兰与浙东名
士、晚清文学家姚燮等人共同创办
了象山历史上第一个文学社团“红
木犀诗社”。据记载，“红木樨诗社”
成立后，象山周边文人墨客纷纷响
应，来自台州、绍兴、杭州、湖州
等地的名士踊跃参加，盛极一时。

“清朝时期，我们的前辈就在
文学艺术上造诣颇高，在整个浙东
享 有 很 大 的 名 气 ， 我 们 非 常 骄
傲。”王必雄是王莳兰的第五代子
孙，也是一名书法爱好者，退休
后，听闻村里要复兴“红木犀诗
社”，他积极响应，不仅捐赠字帖
书籍，还无偿为村里的孩子进行书
法教学。

“膝骑海马似飞凫，截竹为筒
插满涂。初八廿三逢小水，好研乌
糯煮阑胡。”这是姚燮诗中象山渔

民骑上木海马在滩涂上捕捉跳鱼的
场景，如今，这也成了红木犀诗课
中的教学素材。

“‘红木犀诗社’前人留下的
诗歌是贴近劳动人民生产生活的，
我们要求孩子在传承文化的过程中

寻找文化的底蕴。”象山墙头学校
德育副校长鲍梁彪介绍，课程中孩
子们以当地先贤留下的诗歌作为范
本 ， 通 过 “ 寻 、 画 、 摄 、 写 、
诵”，寻味诗歌场景，感受诗歌魅
力，从而更好地传承文化底蕴。

“把村里优秀的传统文化代代
传承下去，是非常开心的一件事
情。”舫前村书记王有丰说，接下
来他们会将“红木犀诗社”继续办
下去，让更多孩子接受传统文化的
熏陶。

开在村里的传统文化课堂
象山舫前村要复兴160多年前的“红木樨诗社”
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本报讯（记者林海 通讯员曹
汝旭） 记者前天从宁波市围棋协会
获悉，我市年仅 9 周岁的项宇泽夺
得第一届“葫芦岛·龙港杯”全
国 少 儿 围 棋 公 开 赛 儿 童 A 组 冠
军，并因此晋升业余 6 段。据了
解，他是目前浙江省年纪最小的业
余 6 段棋手。

2014 年 2 月出生的项宇泽，从
2019 年 3 月开始在宁波市青少年宫
高新发展中心的启蒙班学习围棋，
2019 年 11 月他参加宁波市围棋段
位赛时就晋升业余初段。

“ 他 学 围 棋 的 进 度 确 实 比 较
快，经常在网上和别人下棋，在网
络对弈平台的升级升段速度也很

快。”项宇泽妈妈介绍。
除了下棋，项宇泽也喜欢读

书，对各种书籍都抱有浓厚的兴
趣，识字量较大，学习新事物的速
度很快。到 2020 年 12 月，他已晋
升为业余 5 段。尽管他在围棋领域
展现出一定的天赋，但他的父母仍
然很重视他的文化课学习，希望他
能够在围棋与文化课之间取得平
衡。“2020 年他已经考入中国棋院
杭州分院，我和他爸爸考虑还是要
他别放弃文化课的学习，就让他在
宁波上了小学；2021 年他又接到
了中国棋院杭州分院的录取通知
书，我们这才让他去杭州继续参加
围棋训练。”项宇泽妈妈说。

宁波9岁男孩夺得全国冠军
成为浙江省年纪最小的业余围棋6段选手
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本报讯（记者王博 通讯员陈
姣 李雨洁） 昨天一大早，家住鄞
州区东郊街道仇毕社区的七旬老人
盛年甫，去仇毕菜市场买了土豆、
黄瓜、莜麦菜等新鲜食材。“这里
的蔬菜和水果都很新鲜，牛肉价格
也实惠！”对于这次购物体验，盛
年甫连声称赞。

经过 3 个月的装修，仇毕菜市
场已于 9 月 1 日正式开门营业。

仇毕社区以拆迁安置房为主，
有居民 3496 户。其中，60 周岁以
上的老年人有 870 多人。“仇毕菜
市场，百姓心心念念了许久！”仇
毕社区党委书记曹晓莉告诉记者，
小区房子 2020 年底交付后，原本

规划配套的菜市场一直没有投用，
“ 居 民 买 菜 只 能 去 1 公 里 外 的 东
柳、童王菜市场，老年人走路过去
要近半个小时。为此，很多老年人
要靠子女送菜，或者去一趟菜市场
买一次吃一周。”

周六上午，记者走进仇毕菜市
场，看到菜市场内人头攒动，各类
蔬菜、水果琳琅满目。菜市场外圈
的摊位，主要经营熟食、水果、副
食品；内圈的摊位，主要经营蔬
菜、肉类、海鲜等。

据菜市场相关负责人王剑峰介
绍，仇毕菜市场由鄞城集团运营，
占地面积约 1400 平方米，有摊位
80 余个。

仇毕菜市场开业
老人买菜方便了

倒下的水泥桩。（引自网友帖文）
▶被破坏的绿化带，此处已无隔

离栏。 （引自网友帖文）

▲横穿马路的行人。（张驰 摄）


